

# UNE CRÈCHE ENVIRONNEMENTALE

## Des murs isolés avec de la paille

**MOREUIL** La future crèche intercommunale biosourcée de la communauté de communes Avre Luce Noye sera livrée en septembre 2025..

**D**ans l'après-midi du samedi 5 octobre, était inauguré le lancement du chantier de la future crèche de la communauté de communes Avre Luce Noye (CCALN) près du terrain de football du collège Jean-Moulin de Moreuil. Les travaux ont débuté au printemps dernier et dureront 16 mois. Coût du futur l'équipement : 3,4 millions d'euros HT, avec 80 % de subventions. Alain Dovernge, président de l'intercommunalité, a mis en avant : « Un bâtiment biosourcé, avec la technique, avec la technique innovante de la paille insufflée, l'ensemble des élus de la CCALN a voulu cocher plusieurs cases : répondre aux besoins de la population en veillant au bien-être des enfants et des agents ; répondre à l'urgence environnementale avec une labellisation Passive House + ; (...) trouver une oreille attentive, voire enthousiaste auprès de nos partenaires financeurs et je dois dire que, depuis le début, État, conseil régional des Hauts-de-France, conseil départemental de la Somme, Caisse d'allocations familiales et Valeco nous ont accompagnés sans faillir. » Anne-Marie Prévost, vice-présidente de la communauté de communes Avre Luce Noye (CCALN) en charge de la petite enfance et de la jeunesse, note : »



La présentation de la future crèche intercommunale s'est déroulée le samedi 5 octobre, dans l'après-midi.

Ce bâtiment permettra d'accueillir la crèche Les Petits Hiboux avec des enfants de 2 mois et demi à 3 ans, ainsi que le RPE, relais petite enfance, en leur permettant de s'épanouir en toute sécurité entourés d'un personnel motivé et performant. L'élue a rappelé quelques dates pour

expliquer la naissance et la progression de ce projet : « En 2017, c'est la fusion de la communauté de communes du Val de Noye et de la communauté de communes Avre Luce Moreuil (CCALM) pour donner la communauté de communes Avre Luce Noye, la CCALN.

La CCVN apporte une crèche moderne de 900 m<sup>2</sup>, « Coquille de Noye » bâtie en construction traditionnelle en 2010, abritant 32 places ainsi que le RPE. La CCALM n'a pas de crèche intercommunale. La crèche de Moreuil est municipale avec 20 places dans un bâtiment communal réhabilité situé au centre-ville sans parking avec un petit jardin en pente. Le RPE est isolé dans un autre bâtiment communal dans Moreuil. » Et d'indiquer à propos du choix du site retenu : « Le terrain à côté du collège appartient à la CCALN et avec ses beaux tilleuls ne demande qu'à recevoir un nouveau bâtiment à proximité de la gare et des commerces. Il faut tout d'abord présenter le projet à la caisse d'allocations familiales, la CAF, et obtenir son aval pour l'extension à 32 places. » La future crèche sera le premier bâtiment public des Hauts-de-France à bénéficier de murs en bois isolés avec de la paille, procédé aux nombreuses vertus, a souligné Mathilde Heren, du cabinet Murmur Architecture basé à Amiens (dont le responsable, Julien Pradat, était également présent). En outre, grâce aux panneaux photovoltaïques posés sur son toit, le bâtiment sera complètement autonome en énergie. Un récupérateur d'eau de pluie sera également positionné à l'extérieur. **Armand Prik**